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Bezirksausschuss des 13. Stadtbezirkes

Bogenhausen

Landeshauptstadt
München

Landeshauptstadt München, Direktorium
Friedenstraße 40, 81660 München

Vorsitzende
Angelika Pilz-Strasser

Privat:
Plankenhofstr. 34a, 81929 München
Telefon: 0173/656 69 41
E-mail: APilzStrasser@gmx.de

BA-Geschäftsstelle Ost:
Friedenstr. 40, 81660 München
Telefon: 233-61483
Telefax: 233-61485
E-Mail: bag-ost.dir@muenchen.de 

München, 10.07.2018

Protokoll 

über die öffentliche Sitzung des BA 13 Bogenhausen (Amtsperiode 2014 – 2020)
vom Dienstag, den 10.07.2018, um 19.30 Uhr
im Saal des Gehörlosenzentrums, Lohengrinstr. 11, 81925 München

Beginn:  19:41 Uhr Ende:   21.25 Uhr

Anwesend: BA-Mitglieder:  (lt. Anwesenheitsliste)

Presse: Fr. Steinbacher – SZ 
Hr. Blessing – Unser-Bogenhausen.de
Fr. Ick-Dietl – Münchner Merkur
Hr. Eiberle – Freier Journalist

Gäste: Bürgerinnen und Bürger des 13. Stdbzk.
Fr. Teresita Oramas - Migrationsbeirat

BA-Geschäftsstelle: Fr. Pletzer

Entschuldigungen: Dr. Bernd Olma
Fr. Rapke-Brockert
Hr. Tscheu
Hr. Baier
Fr. Stengel
Hr. Mentner
Fr. Krauss

Sitzungsleitung: Fr. Pilz-Strasser
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1 Allgemeines
1.1 Ordnungsgemäße Ladung, Beschlussfähigkeit

Die Vorsitzende des BA 13, Frau Pilz-Strasser stellt die ordnungsgemäße Ladung und Be-
schlussfähigkeit des Gremiums fest.

1.2 Genehmigung der Tagesordnungspunkt
Folgende Nachtragspunkte werden aufgenommen:

zu 
2.3.12

Einrichtung von provisorischen PKW-Parkplätzen für die Gaststätte Zamdorfer;
Fraktionsübergreifender Antrag vom 02.07.2018

2.4.5 (E) Budget der Bezirksausschüsse
Initiative Papiertheaterfestival
2. Papiertheaterfestival vom 18.-21.10.2018
beantragte Summe: 3.000,00 €
AZ: 0262.0-13-0180

2.4.6 (E) Budget der Bezirksausschüsse
Münchner Kreis für Volksmusik, Lied und Tanz e.V.
Modernisierung der Räume
beantragte Summe: 30.000,00 Euro
Az.: 0262.0-13-0179

2.5.7 Vorziehen des Baus eines Kunstrasenplatzes und Bereitstellung von Umkleidemöglichkeiten; 
Drittelantrag der SPD- und CSU-Fraktion
2.6.2.16 Wißmannstr. 2 1 Buche Zustimmung, 1 Ersatz.
2.6.2.17 Posenerstr. 25 1 Birke Zustimmung, 1 Ersatz.
2.6.2.18 Nettelbeckstr. 46 1 Birke Zustimmung ohne Ersatz.
2.6.2.19 Flemingstr. 8 1 Spitzahorn Zustimmung ohne Ersatz.
2.6.2.20 Amberger Str. 23 1 Robinie Zustimmung mit Ersatz.
2.6.2.21 Vollmannstr. 2 lt. Plan Zustimmung mit Ersatz nach Plan.

3.2.1 Wie steht der Oberbürgermeister zur SEM-Nord-Ost?; Antrag der CSU-Fraktion vom 
09.07.2018

3.2.2 Aufrechterhaltung der Pressefreiheit; Antrag der CSU-Fraktion vom 09.07.2018

Der Aufnahme dieser Punkte in die Tagesordnung wird en bloc einstimmig so zuge-
stimmt.

1.3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 12.06.2018

Das Protokoll der Sitzung vom 12.06.2018 wird ohne Änderungen einstimmig angenom-
men.

1.4 Technikpauschale für die Mitglieder der Bezirksausschüsse; Schreiben des Direktoriums vom 
25.06.2018 (siehe auch TOP 7.1.1)
- Bitte Verzichtserklärung bis spätestens 15.07.2018 an die BA-Geschäftsstelle weiterleiten -
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2 Unterausschüsse (Vorbehandelte Angelegenheiten)                                                

2.2 Unterausschuss Planung Berichterstattung
Herr Brannekämper

2.2.1 Richard-Strauss-Str.: Entwurf Eckdatenbeschluss, Anhörung des Referates für Stadt-planung 
und Bauordnung vom 20.06.2018

Vertreter des Bauherrn stellen das Bauvorhaben vor.

Beschlussempfehlung:
Der Bezirksausschuss fordert vom Antragsteller Bayerische Versorgungskammer die 
Zustimmung und Mitwirkungsbereitschaft, durch die Verlagerung der Gewerbenutzun-
gen vom Arabellapark zu Richard-Strauss-Straße auf den dort freiwerdenden Gewerbe-
flächen im Arabellapark Mietwohnungsbau in Höhe von 50 % der derzeit im Eigentum 
befindlichen Flächen zu realisieren. Der Aufstellungsbeschluss, die Durchführung des 
städtebaulichen und landschaftsplanerischen Realisierungswettbewerbes und des 
Eckdatenbeschlusses werden bis dahin nicht weiterverfolgt. (einstimmig)

Herr Brannekämper berichtet von der Vorstellung des Vorhabens durch die BVK in der Unter-
ausschuss-Sitzung. Die Bekundung wurde heute von der BA-Geschäftsstelle Ost an alle Mit-
glieder verteilt, welche jedoch sehr „schwammig“ in der Begründung ist. Er wünscht sich ein 
klares Bekenntnis.
Herr Machatschek gibt zu Bedenken, dass eine Stellungnahme mit „Zustimmung inkl. Bedin-
gungen“ meist als „Zustimmung“ bei den Referaten ankommt und fordert daher eine „Ableh-
nung“.
Herr Brannekämper erklärt noch die Beschlussempfehlung, diese fordert eine Nichtweiterver-
folgung.
Herr Finkenzeller schildert, dass mit einer Erhöhung des Verkehrsaufkommen von fast 2000 
Kfz in 24 Stunden gerechnet wird, aber es herrsche bereits jetzt ein Verkehrschaos, vor allem
in der Richard-Strauss-Straße. Er kritisiert das Vorgehen bzw. Vorstellung der Antragstellers. 
Frau Hacker erklärt, es fehle auch an einer Kinderbetreuungseinrichtung in dem Eckdatenbe-
schluss. Es müsse in jedem Fall die Kinderbetreuung gesichert werden.
Frau Pilz-Strasser stellt klar, dass auch andere wichtige Punkte noch nicht enthalten sind, der
Beschluss müsse ausgesetzt bzw. überarbeitet werden.
Frau Holtmann äußerte auch in der UA-Sitzung die Bedenken, dass das Gebäude energe-
tisch versorgt werden solle. Sie habe den Punkt zurückgezogen, sonst verliere der Beschluss
die Bedeutung.
Frau Hacker bittet um Ergänzung: „Zudem brauchen wir ein klares Bekenntnis zur einer Kin-
derbetreuungseinrichtung“
Herr Brannekämper stellt klar, dass es eine Reaktion des Referats geben werde. Man solle 
die Beschlussempfehlung so belassen, ansonsten werde diese nur abgeschwächt.
Die Ergänzung wird von Frau Hacker zurückgezogen.

- einstimmig ohne Ergänzung zugestimmt -

2.2.2 "Moosgrund im Münchner Nordosten" - Unterschutzstellung als Landschaftsschutzgebiet; 
Schreiben des Referates für Stadtplanung und Bauordnung vom 13.06.2018

Beschlussempfehlung:
Zustimmung. (einstimmig)

2.2.3 Max-Proebstl-Str. 4 - Verlängerung der Baugenehmigung; Mail des Sozialreferates vom 
04.06.2018

Die Beschlussempfehlung erfolgt im Plenum.
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Frau Pilz-Strasser schlägt folgendes Stellungnahme/Antwortschreiben an das Sozialreferat 
vor:

„Sehr geehrte/r …,
vielen Dank für Ihre E-Mail und die Information.
Das Sozialreferat hatte bei der Infoveranstaltung versprochen, die Leichtbauzelte in 
der Brodersenstraße blieben so lange stehen, wie sie benötigt würden, dann würden 
sie sofort abgebaut und verstaut.
Die Notwendigkeit wurde in keiner Form als eine prophylaktische beschrieben, viel-
mehr wurde klar ausgegesagt: „...., solange Menschen darin wohnen“.
Die Nachbarschaft in diesem Bereich ist durch Entstehung mehrerer Unterkünfte über-
durchschnittlich belastet, hat trotzdem nicht protestiert und sich im Ehrenamt sehr en-
gagiert.
Es ist inakzeptabel, wenn Herr Oberbürgermeister Dieter Reiter sich über die gemach-
ten Versprechen der Sozialreferentin hinwegsetzt, umso mehr, als eine zukünftige Not-
wendigkeit sehr unwahrscheinlich erscheint.
Es handelt sich im Übrigen grundsätzlich um Außenbereichsflächen, die mit Aufgabe 
der Nutzung ihrer ursprünglichen Funktion wieder zurückzuführen sind.
Der Bezirksausschuss 13 fordert, die Leichtbauzelte sofort abzubauen. Die Baugeneh-
migung ist nicht zu verlängern.“

- einstimmig zugestimmt -

2.2.4 Verkehrsgutachten Wilhelm-Hausenstein-Gymnasium; Schreiben des Baureferates vom 
18.06.2018

Beschlussempfehlung:
Das Verkehrsgutachten ist dem Bezirksausschuss in der Unterausschusssitzung Au-
gust 2018 vorzustellen. (einstimmig)

2.2.5 Musenbergstr. 40: Nutzungsänderung: Lagerhalle zu Veranstaltungshalle (max. 1400 Perso-
nen), befristet auf 10 Jahre; Anhörung des Referates für Stadtplanung und Bauordnung vom 
04.06.2018 (siehe auch TOP 6.7 + 6.8)

Beschlussempfehlung:
Der Bezirksausschuss lehnt den Antrag auf Nutzungsänderung ab. Weiter bittet der 
Bezirksausschuss den Antragsteller und die Fachdienststellen sich mit dem Bezirks-
ausschuss ins Benehmen zu setzen, um praktikable Besucherzahlen und Veranstal-
tungskonzeptionen zu entwickeln. (einstimmig)

Herr Brannekämer stellt nochmals die Beschlussempfehlung vor und bittet um Zustimmung.
Herr Machatschek gibt zu Bedenken, dass es in Großstädten auch Plätze bzw. Kultur für die 
Jugend geben müsse und dieser Platz ist hierfür bestens geeignet.
Herr Finkenzeller erklärt, dass man nicht gegen eine grundsätzliche Nutzung sei, sondern ein
schlüssiges Konzept hierfür fordert.

- mehrheitlich (1 Gegenstimme) zugestimmt -

2.2.6 Musenbergstr. 40: Genehmigungsverfahren "Theaterfabrik"; Bürgeranliegen vom 29.05.2018

Beschlussempfehlung:
Weiterleitung des Bürgeranliegens an das Referat mit der Bitte um Berücksichtigung 
im weiteren Verfahren. (einstimmig)

2.2.7 Bebauung der Wiese an der Eggenfeldener Straße; Bürgeranliegen vom 01.06.2018

Beschlussempfehlung:
Weiterleitung des Bürgeranliegens an das Referat mit der Bitte um Berücksichtigung 
im weiteren Verfahren. (einstimmig)
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2.2.8 Holbeinstr. 15:
- Abbruch eines Gebäudes; Abbruchanzeige
- Neubau eines Einfamilienhauses mit Tiefgarage; Erstantragsverfahren (vertagt am 
12.06.2018)

Beschlussempfehlung:
Erneute qualifizierte Vertagung aufgrund weiterhin fehlender Pläne. (einstimmig)

2.2.9 Eugen-Jochum-Str.: Neubau eines Senioren-Pflegeheims mit Seniorenwohnen, Begegnungs-
stätte und Synagoge („Seniorenwohnen am Prinz-Eugen-Park“); Erstantragsverfahren (ver-
tagt am 12.06.2018)

Beschlussempfehlung:
Erneute qualifizierte Vertagung aufgrund weiterhin fehlender Pläne. (einstimmig)

2.2.10 Neuberghauser Str. 3: Aufstockung eines Wohngebäudes und Errichtung eines Wintergartens
auf der Dachterrasse - Vorbescheid (vertagt am 12.06.2018

Beschlussempfehlung:
Erneute qualifizierte Vertagung aufgrund weiterhin fehlender Pläne. (einstimmig)

2.2.11 Redwitzstr. 4: Neubau eines Gebäudes mit Archiv und Bibliothek für das Büro im Vor-derge-
bäude (EG) sowie 2 WE für Konsulatsmitarbeiter im Vordergebäude (1. OG) - Vorbescheid 
(vertagt am 12.06.2018)

Beschlussempfehlung:
Erneute qualifizierte Vertagung aufgrund weiterhin fehlender Pläne. (einstimmig)

2.2.12 Mauerkircherstr. 70: Umbau eines Einfamilienhauses, Errichtung eines versenkbaren Doppel-
parkers und Erweiterung des Kellers – Tektur

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme. (einstimmig)

2.2.13 Ebersberger Str. 12a: Abbruch der Garage, Neubau einer Garage mit Rasengitter-Rampe, 
Abbruch und Neubau Wintergarten + Hobbyraum UG; Erstantragsverfahren

Beschlussempfehlung:
Der Bezirksausschuss stimmt unter der Maßgabe zu, dass die Untere Denkmalschutz-
behörde und das Landesamt für Denkmalpflege keine Einwände aufgrund der Denkma-
leigenschaft erheben. (einstimmig)

2.2.14 Muspillistr. 8: Umbau eines Wohnhauses in 3 Wohneinheiten; Erstantragsverfahren

Beschlussempfehlung:
Qualifizierte Vertagung, da die Pläne zum Zeitpunkt der Besprechung in der Lokalbau-
kommission nicht vorlagen. (einstimmig)

2.2.15 Ebersberger Str. 14: Erweiterung eines Einfamilienhauses; Erstantragsverfahren

Beschlussempfehlung:
Der Bezirksausschuss stimmt unter der Maßgabe zu, dass die Untere Denkmalschutz-
behörde und das Landesamt für Denkmalpflege keine Einwände aufgrund der Denkma-
leigenschaft erheben. (einstimmig)
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2.2.16 Max-Nadler-Str. 4: Nachverdichtung einer Wohnanlage mit Erweiterung Tiefgarage – Vorbe-
scheid; Rückmeldung des Antragstellers bzw. Architekten (Antrag wurde zurückgezogen); 
Mail vom 25.06.2018

Der Antrag wurde zurückgezogen.

2.2.17 Jankstr. 3, Erstantragsverfahren

Beschlussempfehlung:
Der Bezirksausschuss hält das Bauvolumen für überzogen. Er bittet den Antragsteller 
um entsprechenden Nachweis, wie die Firsthöhe von 12,10 m aus der Umgebung abge-
leitet werden kann. (einstimmig)

2.2.18 Bauvorhaben, die zur Kenntnis genommen werden: (einstimmig)

Erstantragsverfahren:
Am Hierlbach 40, Jensenstr. 6, Ismaninger Str. 136, Möhlstr. 39, Geibelstr. 3, Klausenburger 
Str. 9, Knappertsbuschstr. 26, Jankstr. 3 (vgl. 2.2.17), Kulmer Str. 12, Höslstr. 16

Änderungsverfahren:
Einsteinstr. 174, Truderinger Str. 10

Abbruchanzeigen, Zustimmungsverfahren, Vorbescheide sowie Freistellungsverfahren:
Eugen-Jochum-Str., Johanneskirchner Str. 25, Flensburger Str., Flensburger Str., Havelstr. 2, 
Höslstr. 16,

2.2.19 Weitere Themen aus der Tagesordnung, z.B. Bauvorhaben aus den Bekanntgaben

- / -

2.2.20 Verschiedenes, Termine 

Vsl. nächste Sitzung des Unterausschusses Planung:
Donnerstag, 26.07.2018, 19:30 Uhr; Saal der Schützenlisl II, Englschalkinger Str. 208, 81927 
München

Den Beschlussempfehlungen wird en bloc einstimmig zugestimmt.

2.3 Unterausschuss Verkehr Berichterstattung
Frau Vetterle

2.3.1* Stellungnahme des Baureferats zu TOP 2.3.2 und TOP 2.3.3 (Mobilitätskonzept Prinz-Eugen-
Park): Erledigung der BV-Empfehlungen; Schreiben des Baureferats vom 18.05.2018

Beschlussempfehlung:
Beim Referat wird rückgefragt, wie lange die Strecke sein müsste, damit dem Anliegen
zugestimmt werden könnte (einstimmig)

2.3.2 (E) Mobilitätskonzept Prinz-Eugen-Park: Bordsteine verzichtbar?
Empfehlung Nr. 14-20 / E 01843
der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 13 Bogenhausen
am 26.10.2017
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 10793 (Beschluss vom 10.04.2018)

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.3.3 (E) Mobilitätskonzept Prinz-Eugen-Park: Sichere, ruhige Querungen im Straßenraum
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Empfehlung Nr. 14-20 / E 01842
der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 13 Bogenhausen 
am 26.10.2017
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 11001 (Beschluss vom 10.04.2018)

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.3.4 Freischützstr. 91: neue Kindertagesstätte: Einrichtung einer Hol- und Bringzone (3 Parkplät-
ze) sowie einem geschwindigkeitsreduzierten Bereich auf 30 km/h; Anhörung des Kreisver-
waltungsreferates vom 07.06.2018

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.3.5 Freischützstr. 106: Entfernung eines Fußgängerüberwegs; Anhörung des Kreisverwaltungsre-
ferats vom 20.06.2018

Hierzu erläutert die PI22, dass der Fußgängerübergang nicht mehr den aktuellen Anforderun-
gen entspricht (beispielsweise Beleuchtung – hierzu müsste ein Baum gefällt werden, um 
einen Lichtmasten zu installieren. Unfälle gab es bisher nicht. Der Übergang wird kaum ge-
nutzt.

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.3.6 Höslstr: Anordnung eines absoluten Halteverbots; Anhörung des Kreisverwaltungsreferats 
vom 25.06.2018

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.3.7 Straßenbauarbeiten im Kreuzungsbereich Riemer Straße/ Rennbahnstraße; Schreiben des 
Baureferates vom 13.06.2018

Herr Knott beanstandet, dass vor Maßnahmenbeginn keine Rücksprache mit den Vertretern 
des BA (Unterausschuss Verkehr) gehalten wurde. Die bestehende Beschilderung ist aktuell 
unzureichend. Baubeginn ist am 09.07.2018 – bis dahin muss die Beschilderung ergänzt 
werden. Die PI22 wird sich um die rechtzeitige Beschilderung kümmern. Es werden mit der 
Maßnahme auch die Radwege hergestellt.

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme; der BA13 bittet darum, dass der zuständige Unterausschuss künftig
frühzeitig eingebunden wird (einstimmig)

Frau Holtmann wünscht sich, dass für eine Verbesserung des Fahrradverkehrs gefordert 
wird. Sie schlägt folgende Ergänzung für die Beschlussempfehlung vor:
„Der BA fordert weiterhin eine Verbesserung der Situation für den Radverkehr von der Renn-
bahnstraße kommend.“
Frau Vetterle gibt zu Bedenken, dass die Arbeiten gestern schon begonnen haben.
Herr Reinhardt findet die Idee von Frau Holtmann gut, die CSU-Fraktion gehe mit.
Frau Vetterle fordert auch nochmals, dass der BA frühzeitig eingebunden werden soll.
Frau Pilz-Strasser bittet um Ergänzung: „...wie von der Baureferentin vorgeschlagen und ver-
sprochen“
Ein Bürger kritisiert den derzeitigen Schwerlastverkehr in der Burgauerstraße.
Es solle auch auf den Antrag der Fraktion DaCG/ÖDP verwiesen werden.

Der Bezirksausschuss nimmt Ihr Schreiben zur Kenntnis.
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Es wird jedoch darum gebeten, dass der zuständige Unterausschuss künftig frühzeitig 
eingebunden wird, wie es auch von der Baureferentin vorgeschlagen und versprochen 
wurde.
Zudem fordert das Gremium weiterhin eine Verbesserung der Situation für den Radver-
kehr von der Rennbahnstraße kommend. Es wird hierzu auf den BA-Antrag „Fahrrad-
freundliche Kreuzungssanierung Riemer Straße / Rennbahnstraße“ (Nr. 14-20 / B 
04635) verwiesen.

- einstimmig zugestimmt -
2.3.8 Scheinerstr. 3 und Laplacestr.: Aufhebung der eingeschränkten Haltverbote sowie des Ge-

fahrzeichens „Krankenhaus“; Unterrichtung des Kreisverwaltungsreferats vom 26.06.2018

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme (einstimmig)

2.3.9 Röntgenstr. 5: Absolutes Haltverbot - Verkleinerung der Sicherheitszone vor dem polnischen 
Konsulat; Unterrichtung des Kreisverwaltungsreferats vom 26.06.2018

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme (einstimmig)

2.3.10 Stegmühlstr.: Ergänzung der Beschilderung um das Verkehrsschild „Anlieger Frei"; Antrag der
CSU-Fraktion vom 25.06.2018

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.3.11 Verlängerung der Nachtlinie N 17 zur Endstation St. Emmeram; Antrag der Fraktion Bündnis 
90/DIE GRÜNEN vom 26.06.2018

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.3.12 Parkplatzsituation Gaststätte Zamdorfer; Bürgeranliegen vom 05.04.2018 (vertagt am 
08.05.2018 und 12.06.2018)

Der Antragstext wird um den Begriff „provisorisch“ ergänzt (der Parkplatz soll nur provisorisch
hergestellt werden)

Beschlussempfehlung:
Zustimmung mit o.g. ergänzt (mehrheitlich mit einer Gegenstimme aus der Fraktion der
Grünen)

Herr Machatschek erklärt seine Ablehnung der Beschlussempfehlung.
Herr Reinhardt erinnert an den zugestimmten Bürgerantrag zum „Kneipensterben“. Es solle 
die Erreichbarkeit des Biergartens erhöht werden und bittet um Zustimmung des Antrags.
Frau Holtmann unterstützt den Antrag, dies sei auch eine Förderung der Kultur. Sie bittet je-
doch um Änderung von „provisorisch“ in „ohne versiegelnden Teerbelag“.
Herr Nibler schlägt vor, ohne Versiegelung und Baumfällungen den Parkplatz nutzen.
Frau Vetterle wird den Antrag in geänderter Form schicken.

- mehrheitlich zugestimmt -

2.3.13 Vororttermin zum Thema "Sammelplatzproblematik" im 13. Stadtbezirk (vertagt am 
08.05.2018 und 12.06.2018)

Es wurde bereits ein Ortstermin für 25.07.2018 um 15 Uhr vereinbart – Andreas Baier wird 
den Treffpunkt noch schriftlich nachreichen. Es soll dabei besprochen werden, wo möglicher-
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weise ein weiterer Wertstoffcontainer aufgestellt werden könnte. 
Allerdings hat die Firma Wittmann Verträge mit der Stadt München (Amt für Abfallwirtschaft), 
worin auch Standorte vereinbart sind. Der BA dürfte hier kaum Einflussmöglichkeiten haben, 
mehr Standorte festzulegen. Die generelle Problematik mit Wertstoffcontainer soll dabei zu-
sätzlich besprochen werden.

Beschlussempfehlung:
Vertagung bis der Ortstermin am 25.07.2018 um 15 Uhr stattgefunden hat (einstimmig)

2.3.14 Radroute von Denning zum Feringasee; Bürgeranliegen vom 11.06.2018

Der antragstellende Bürger ist persönlich anwesend; deshalb wird dieser Tagesordnungs-
punkt vorgezogen. 

Beschlussempfehlung:
Der BA13 unterstützt den Antrag und leitet diesen mit der Bitte um Überprüfung und
Beantwortung an das zuständige Referat (einstimmig)

2.3.15 Maria-Theresia-Str.: Aufhebung der Einbahnstraßenregelung für Fahrradfahrer; Bürgeranlie-
gen vom 29.05.2018

Der betroffene Abschnitt befindet sich im Gebiet des BA 5. 

Beschlussempfehlung:
Verweis an den BA 5 (einstimmig)

2.3.16 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung
2.3.17 Verschiedenes, Termine

Nächste Unterausschusssitzung Verkehr: 
Dienstag,  24.07.2018  –  19:00  Uhr,  Vereinsgaststätte  „Pyrsos“,  Englschalkinger  Str.  206,
81927 München

Den Beschlussempfehlungen wird en bloc einstimmig zugestimmt.

2.4 Unterausschuss Budget, Vereine und Satzung Berichterstattung
Herr Tetzner

2.4.1* (E) Budget der Bezirksausschüsse,Wohnen im Alter im Cosimapark e.V. (WiAC e.V.),Som-
mer-Café für WiAC-Mitglieder am 13.07.2018, 1.033,00 €, Az: 0262.0-13-0174, Sitzungsvor-
lage Nr. 14-20 / V 11908

Behandlung unter TOP 2.4.2

2.4.2* Hinweise zum Budgetantrag "Wohnen im Alter im Cosimapark e.V. (WiAC e.V.) Sommer-Café
für WiAC-Mitglieder am 13.07.2018" (TOP 2.4.1); E-Mail des Antragstellers vom 06.06.2018

Die beantragte Veranstaltung weist mehr den Charakter einer Mitgliederversammlung auf, als
dass es sich um eine Veranstaltung handelt, die sich tatsächlich an die Öffentlichkeit richtet. 
Der Verein wurde im Übrigen erst vor kurzen nicht unerheblich bezuschusst.

Beschlussempfehlung:
Ablehnung des Budgetantrags (einstimmig)

2.4.3* (E) Budget der Bezirksausschüsse
Isarlust e.V. 
Play me, I'm yours im Herbst 2018
3.000,00 € 
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AZ: 0262.0-13-0177
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 12089

Die Antragstellerin erklärt ihren erneuten Antrag. Mittlerweile wird das Projekt im 6. Jahr be-
zuschusst. Das Projekt soll in den jeweiligen Stadtvierteln die Leute besser zusammen brin-
gen und die Kommunikation und Kunst fördern. Im Gegensatz zum Vorjahr gibt es eine Ko-
operation mit einer Improvisationsmusikband. Als Ort des Konzerts ist der Friedensengel an-
gedacht. 
Letztes Jahr waren wegen des schlechten Wetters die Klaviere maximal zu 50% genutzt. Die 
Frequenz der Klaviere hängt von Klavier zu Klavier ab. In diesem Jahr wird nicht mehr mit der
Handwerkskammer zusammen gearbeitet, daher ist jede finanzielle Unterstützung notwendig.
Die Antragstellerin sichert zu, dass das Klavier sodann auch am Friedensengel aufgestellt 
werden wird. Der BA weist darauf hin, dass er solche Projekte meist nur alle 2 Jahre bezu-
schusst. Beim nächsten Antrag wünscht der BA belastbarere Evaluationen.

Beschlussempfehlung:
Zustimmung zum Budgetantrag, sofern tatsächlich der Standort am Friedensengel rea-
lisiert wird. Zudem bittet der BA im Hinblick auf einen möglichen Folgeantrag belastba-
re Zahlen zur Nutzung des Klaviers. (einstimmig)

2.4.4* (E) Budget der Bezirksausschüsse, THW Förderverein München Ost e. V., Beschaffung eines
Jungendfahrzeuges, 14.000,00 €, AZ: 0262.0-13-0178, Sitzungsvorlagen Nr.: 14-20 / V 12115

Der Antragsteller stellt seinen Antrag kurz vor. Das bisher 25 Jahre alte Jugendfahrzeug ist 
stark reparaturanfällig, wird allerdings vom Bund nicht ersetzt. Das speziell konzeptionierte 
Fahrzeug ermöglicht ferner den Transport von Lasten zuzüglich zum Personentransport und 
ergänzt somit das Nutzungskonzept.

Die Aufteilung der Gesamtantragssumme auf die beteiligten Bezirksausschüsse richtet sich 
danach, in welchen Stadtbezirken die Jugendlichen wohnen.

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.4.5 Budgetantrag Initiative Papiertheaterfestival, 2. Papiertheaterfestival vom 18. – 21.10.2018, 
beantragte Summe: 3.000,- €

Die Antragstellerin für den Antrag „Papiertheater“ stellt ihr Projekt vor. Nicht mehr als 20 Per-
sonen können eine Vorstellung gleichzeitig besuchen. Im vergangenen Jahr wurden 500 
Tickets verkauft. Das Kulturreferat unterstützt den Antrag ebenfalls. 
Ein Eigenmittelanteil kann nicht nachgewiesen werden. Dennoch zahlt die Antragstellerin ein 
Honorar in Höhe von 2500 Euro; es handelt sich dabei um Auslagen, welche die Antragstelle-
rin bereits erbracht hatte. Die Honorarkosten werden auf 1000 Euro für die Betreuung auf 
nach Antragstellung herabgesetzt. Als Antragssumme bleiben somit 1500 Euro.

Beschlussempfehlung:
Zustimmung zum Budgetantrag bis zu einer Höhe von 1.500 €. Die Bezuschussung von
Honorarkosten wird auf max. 1.000 € begrenzt, wobei entsprechend den Richtlinien nur
Kosten anerkannt werden, welche nach Antragstellung angefallen sind. (einstimmig)

2.4.6 Budgetantrag Verein Münchner Kreis für Volksmusik, Lied und Tanz e.V. auf Zuwendung für 
die Modernisierung der Räume, beantragte Summe: 30.000,- €

Beschlussempfehlung:
Der Antragsteller wird gebeten, die entsprechenden Positionen detaillierter darzustel-
len und die Einzelpositionen aufzuführen, bspw. Anzahl der jeweiligen Geräte. Die end-
gültige Beschlussfassung ist für die nächste Sitzung vorgesehen, der BA steht einer 
Bezuschussung grundsätzlich positiv gegenüber. (einstimmig)
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2.4.7 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung
./.

2.4.8 Verschiedenes, Termine 

Auf Bitte von Frau Pilz-Strasser wird sich der Unterausschuss in der nächsten Sitzung mit der
Frage beschäftigen, ob sich der BA vor dem Hintergrund des neuen Stadtbezirksbudgets eine
Grobkonzeptstruktur für die Budgetierung gibt.

Der nächste reguläre Sitzungstermin ist voraussichtlich Donnerstag, 26. Juli 2018, um 18.30 
Uhr, Sitzungsort laut Einladung. Voraussichtlicher Sitzungsort: Schützenlisl II, Englschalkinger
Str. 208, 81927 München.

Bericht von Herrn Helbig über die Sitzung der BA-Satzungskommission:
Der TOP bzgl. der verbindlichen Wahl eines Beauftragten für Behinderte war sehr strittig und 
wurde daher vertagt.
Beim Beauftragten für Extremismus wird sich nicht ändern und auch das Stadtbezirksbudgets
wurde ohne Diskussion zugestimmt. Mietkosten können jetzt auch für UA-Sitzungen abge-
rechnet werden.

Den Beschlussempfehlungen wird en bloc einstimmig zugestimmt.

2.5 Unterausschuss Bildung, Kultur, Sport und Soziales Berichterstattung
Frau Grichtmaier

2.5.1 Kinder- und Jugendbeteiligung bei Fragen der Stadtentwicklung Münchens; Schreiben des 
Münchner Forums vom 22.05.2018

Der BA sieht derzeit keinen Bedarf. Dies soll dem Münchner Forum mitgeteilt werden.

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme (einstimmig)

2.5.2 Mosaik Jugendpreis 2019; Mail des Sozialreferats vom 07.06.2018

Frau Stengel schlägt das Wilhelm-Hausenstein-Gymnasium als Preisträgerin vor, Frau Cock-
rell die Rudolf-Steiner-Schule, Frau Sippl die Friedel-Eder-Schule und die Jugendgruppe St. 
Emmeram. Alle vier Vorschläge werden vom BA unterstützt. Für nähere Informationen steht 
der BA gerne zur Verfügung.

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.5.3 Ameisenbefall im Immanuel-Kindergarten; Bürgeranliegen vom 18.06.2018

Frau Cockrell wird sich über das Problem informieren und darüber, ob es sich hierbei um ein 
städtisches Grundstück handelt oder nicht.

Beschlussempfehlung:
Vertagung (einstimmig)

2.5.4 Unverzügliche Schaffung eines Bürgerbüros im 13. Stadtbezirk; Antrag der SPD-Fraktion vom 
26.06.2018

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

Frau Vetterle kritisiert das Antwortschreiben des Referats und bittet um Unterstützung des neu-
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en Antrags.

- einstimmig zugestimmt -

2.5.5 Mietforderungen in den städtischen Gemeinschaftsunterkünften; Antrag der SPD-Fraktion 
vom 26.06.2018

Der letzte Satz der Begründung wird ersatzlos gestrichen. Ansonsten ergeht folgende

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.5.6 Bezirkssportanlage Fritz-Lutz-Str. 23: Modernisierung der Freisportanlagen - Ortsbesichtigung 
vom 29.05.2018; E-Mail des Referats für Bildung und Sport vom 08.06.2018

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme (einstimmig)

2.5.7 Vorziehen des Baus eines Kunstrasenplatzes und Bereitstellung von Umkleidemöglichkeiten; 
Gemeinsamer Antrag der CSU und der SPD

Der BA befürwortet diesen Antrag. Darüber hinaus wird um eine Ortsbegehung zusammen mit 
der Referatsleitung gebeten.

Beschlussempfehlung: 
Zustimmung (einstimmig)

Frau Cockrell kritisiert die Zuverlässigkeit der Aussagen der Stadtverwaltung. Es fehlt dort an 
den grundlegenden Dingen.
Frau Vetterle ist in ständigen Kontakt mit dem Verein, seit 2007 gibt es hier Probleme und es 
wird von Stadt einfach nicht gehandelt.

- einstimmig zugestimmt -

2.5.8 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung
2.5.9 Verschiedenes, Termine

Nächste Unterausschusssitzung vsl. am 24.07.2018 um 18 Uhr

Den Beschlussempfehlungen wird en bloc einstimmig zugestimmt.

2.6 Unterausschuss Stadtgestaltung, Öffentlicher Raum und Ökologie Herr Machatschek
2.6.1 Neue Gartenhäuser im Gelände des ÖBZ - Vorstellung der MVHS; Handout der MVHS vom 

12.06.2018 (vertagt am 12.06.2018)
- gemeinsame Sitzung mit UA Planung –

Die Neuplanung der Gartenhäuschen im ÖBZ wurde vorgestellt. 
Ein Anliegen des Baureferates war es, die Heizung zu erneuern. Man möchte die Heizung mit 
Holzpellets betreiben. Für die Pellets braucht man Lagerfläche, die man durch die Neupla-
nung des Lagerhauses schafft.
Der Bauantrag ist in Vorbereitung.

Beschlussempfehlung:
Vertagung ins Plenum (einstimmig).

Herr Finkenzeller kritisiert die fehlende Einladung des UA Planung zu dem TOP.
Es fordert zukünftig um Beachtung folgender Punkte:
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1. Wenn eine gemeinsame Sitzung von Unterausschüssen stattfindet, muss eine Einladung 
erstellt werden.
2. Der TOP findet in dem UA statt, in dem der Schwerpunkt liegt.

Die MVHV sollen in der nächsten Sitzung des UA Planung kommen und dort nochmal das 
Projekt vorstellen.
Es wird eine qualifizierte Vertagung vorgeschlagen, bis die MVHS die fehlende Informationen 
vorlegt-
Herr Otto erklärt, dass man heute die Planungen diskutieren und abstimmen solle.
Herr Finkenzeller stellt einen Geschäftsordnungsantrag auf Vertagung.

- mehrheitlich zugestimmt -

2.6.2 Baumfällungen (Anhörungen):
2.6.2.1 Flensburger Str. (Fl. Nr. 779/396) lt. Plan Zustimmung, Ersatz lt. Plan.
2.6.2.2 Elbinger Str. 1c-3 lt. Plan Zustimmung zu beiden Varian-

ten, mit jeweils 4 Ersatz.
2.6.2.3 Am Hierlbach 40 lt. Plan Zustimmung lt. Plan.
2.6.2.4 Flensburger Str. (Fl. Nr. 779/43) lt. Plan Zustimmung, Ersatz lt. Plan.
2.6.2.5 Brodersenstr. 54 10 Fichten, 2 Bir-

ken
Fällung bereits erfolgt, 5 Ersatz.

2.6.2.6 Daphnestr. 32 1 Salweide Antrag ist zurückgezogen.
2.6.2.7 Eggenfeldener Str. 125 3 Kiefer Zustimmung mit Ersatz.
2.6.2.8 Mauerkircherstr. 11 1 Winterlinde Zustimmung mit Ersatz.
2.6.2.9 Neuberghauser Str. 9 6 Bäume (3 

Eschen,
2 Ahorn, 1 Kasta-
nie)

Zustimmung mit Ersatz.

2.6.2.10 Wacholderweg 1 1 Buche Zustimmung mit Ersatz.
2.6.2.11 Flaschenträgerstr. 13 1 Feldahorn Zustimmung mit Ersatz.
2.6.2.12 Lierstr. 19 – 21 1 Lärche Betrifft nicht den BA 13.
2.6.2.13 Burgauerstr. 113 – 117 1 Zypresse Zustimmung mit 1 Ersatz.
2.6.2.14 Ismaninger Str. 57 1 Eibe Zustimmung ohne Ersatz.
2.6.2.15 Marienburger Str. 84 1 Bergkiefer Zustimmung ohne Ersatz.
2.6.2.16 Wißmannstr. 2 1 Buche Zustimmung, 1 Ersatz.
2.6.2.17 Posenerstr. 25 1 Birke Zustimmung, 1 Ersatz.
2.6.2.18 Nettelbeckstr. 46 1 Birke Zustimmung ohne Ersatz.
2.6.2.19 Flemingstr. 8 1 Spitzahorn Zustimmung ohne Ersatz.
2.6.2.20 Amberger Str. 23 1 Robinie Zustimmung mit Ersatz.
2.6.2.21 Vollmannstr. 2 lt. Plan Zustimmung mit Ersatz nach 

Plan.
2.6.3 Baumfällungen (Unterrichtungen):

Daphnestr. 32 (1 Salweide).

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme.

2.6.4 (E) Ablehnung zur Errichtung eines Mobilfunksenders in der Posener Str. 12 und Umgebung
Empfehlung Nr. 14-20 / E 01245 der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 13 - Bogenhau-
sen am 27.10.2016
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 11900.

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.6.5 Beschlussentwurf "Gartenschau ab 2029 im Bereich der SEM Nordost" (Antrag Nr. 14-20 / A 
03245); Anhörung des Referats für Stadtplanung und Bauordnung vom 16.02.2018 (vertagt 
am 13.03.2018, 10.04.2018, 08.05.2018, 12.06.2018); Rückmeldung des Referats für Stadt-
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planung und Bauordnung vom 30.05.2018

Beschlussempfehlung: 
Vertagung in den nächsten Unterausschuss mit der Bitte an die Geschäftsstelle, dass 
die noch offenen Fragen der CSU beantwortet werden. (einstimmig). 

(Anmerkung der BA-Geschäftsstelle: Da unklar ist, welche Fragen noch nicht beantwortet 
sind, wird der TOP in die nächste Sitzung mitaufgenommen.)

2.6.6 Konzeptentwurf: Fachtagung Vogelschutz in Bogenhausen; Entwurf von Frau Holtmann 
(DacG/ödp) (vertagt am 08.05.2018 und 12.06.2018)

Zur Vorbereitung der Vogelschutz-Tagung wird Frau Holtmann auf den Landesbund für Vo-
gelschutz zugehen und anregen, die Veranstaltung gemeinsam durchzuführen. Zudem soll 
mit dem Landesbund für Vogelschutz besprochen werden, welche erfolgreichen Musterbei-
spiele des Vogelschutzes sich in Bogenhausen umsetzen ließen, mit welchen Schritten man 
im 13er beginnen könnte und wie man wirksam sensibilisieren kann.
Frau Stengel wird bei der Unteren Naturschutzbehörde anfragen, welche städtischen Förder-
programme zum Vogelschutz es bereits gibt und wie sie der Bevölkerung und der Bau- und 
Immobilienwirtschaft nahegebracht werden. Frau Holtmann versucht, Kontakt zum örtlichen 
Imkerverband herzustellen. 

Frau Stengel berichtet von Ihrem bisherigen Kontakt mit der Unteren Naturschutzbehörde:
Spatzen sind vom Aussterben bedroht. Für Gebäudebrüter, Falken, Schwalben und Mauer-
segler können Nistkästen angebracht werden.
Es sollte zu unserer o.g. Veranstaltung auch die Referentin für Umwelt und Gesundheit ein-
geladen werden

Weiteres Vorgehen:
a) Priorität hat: Terminfindung durch den Vorstand
b)  Danach erfolgt die Einladung an die Verbände  (im Einladungsschreiben wollen wir die 
Verbände nach ihrem besonderen Interessensgebiet fragen) und ein Treffen zur Vorbereitung
der Tagung.

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig).

2.6.7 Blühende Fahrbahnmittelstreifen; Antrag der CSU-Fraktion vom 25.06.2018.

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig).

Frau Sippl stellt einen Geschäftsordnungsantrag auf qualifizierte Vertagung in die Fachtagung
Vogelschutz.
Herr Reinhardt erhebt Gegenrede.
Es wird vorgeschlagen, den Antrag in die nächste Sitzung des UA SÖÖ zu vertagen.

- mehrheitlich (gegen die Stimmen der SPD-Fraktion) zugestimmt -

2.6.8 Cosimaplatz: Bedenken gegen den Beschluss zur zukünftigen Nutzung des Platzes; Bürger-
anliegen vom 25.06.2018.

Beschlussempfehlung:        
Vertagung bis zur Beantwortung unserer Fragen. (einstimmig).

2.6.9 Vertrocknete Felsenbirnen am Effnerplatz; Bürgeranliegen vom 29.05.2018, Rückmeldung 
des Baureferates vom 04. und 20.06.2018
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Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme.

2.6.10 Isarinsel Oberföhring: Vermüllung; Antwortschreiben des Baureferats vom 15.06.2018.

Beschlussempfehlung: 
Kenntnisnahme.

2.6.11 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung.

TOP 6.4: Neugestaltung Herkomerplatz. BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04655.

Frau Holtmann berichtet: Die Taxivereinigung ist bereit, einen Fahrbahnstreifen aufzugeben. 

Beschlussempfehlung:        
Wir bitten, den einen Taxistreifen zu „entsiegeln“ und eine Planung für eine Neugestal-
tung vorzulegen.  (einstimmig).   

Frau Hacker erklärt, dass das UA Protokoll hier nicht vollständig sei. Sie habe in der UA-Sit-
zung darüber gesprochen, dass der BA mit dem Antrag missverstanden wurde und einen 
Ortstermin mit Baureferat (Abteilung Tiefbau und Gartenbau ) vorschlagen werden solle.
Herr Machatschek stellt klar, dass er das UA-Protokoll nicht korrigiert haben möchte.
Es wird über den Punkt diskutiert.
Herr Finkenzeller stellt einen Geschäftsordnungsantrag auf Vertagung.

- einstimmig zugestimmt -
2.6.12 Verschiedenes, Termine:

Den Beschlussempfehlungen wird en bloc einstimmig zugestimmt.

3. Berichte der BA-Beauftragten, Bürgeranträge (ohne Vorberatung)
3.1 Berichte der BA-Beauftragten

3.2 Bürgeranträge
3.2.1 Wie steht der Oberbürgermeister zur SEM-Nord-Ost ?; Antrag der CSU-Fraktion vom 

09.07.2018

Herr Finkenzeller stellt den Antrag vor und bittet um Zustimmung.
Frau Vetterle hat hierzu einige Bedenken.

- mehrheitlich (gegen die Stimmen der SPD-Fraktion) zugestimmt -

3.2.2 Aufrechterhaltung der Pressefreiheit; Antrag der CSU-Fraktion vom 09.07.2018

Herr Finkenzeller kritisiert, dass noch immer kein Antwortschreiben von damaligen Antrag (Sit-
zung vom 08.05.2018) vorliegt. Es nervt, dass die Vertreter der Medien die Informationen sich 
von BA-Mitgliedern erfragen müssen.
Herr Helbig gibt zu Bedenken, dass es sich nicht um Pressefreiheit handelt, sondern eher um 
Informationsfluss. Man solle daher die Überschrift streichen.

- einstimmig zugestimmt -
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4 Entscheidungsfälle (ohne Vorberatung)        ./.

5 Anhörungen (ohne Vorberatung) ./.

6 Erledigung von Beschlüssen                             
6.1 Baumfällungen Denninger Anger entlang Neckarstraße

BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04664
6.2 Schaffung eines Bürgerbüros im 13. Stadtbezirk

BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04744
6.3 Förderung des Neubaus einer Dreifachhalle des TS Jahn auf seinem eigenen Gelände an der

Weltenburgerstraße
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 03111

6.4 Neugestaltung Herkomerplatz
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04655

- einstimmig vertagt -

6.5 Wann kommt die Fahrradstraße Bogenhausen - Haidhausen?
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 02494

6.6 Sinnvolle Raumgestaltung
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04630

6.7 Theaterfabrik
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04631

6.8 Prekäre Verkehrssituation nach Veranstaltungen in der „Neuen Theaterfabrik“ (Musenberg-
straße 40) prüfen
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04810

6.9 Entfernung der installierten Pflanztröge bei der Wohnanlage Fideliopark
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04824

6.10 Antrag auf einseitiges Parkverbot in der Asgardstraße
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04666

TOP 6 werden einstimmig en bloc zur Kenntnis genommen.

7 Unterrichtungen (ohne Vorberatung)

7.1 Direktorium
7.1.1* (U) Änderung der Satzung für die Bezirksausschüsse der Landeshauptstadt München

1. Vorberatungen in der BA-Satzungskommission vom 06.12.2017
2. Umsetzung der Empfehlung in eine Änderungssatzung
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 11207

7.2 Baureferat
7.2.1* (U) Verbesserung der Abstellsituation für Fahrräder

Studie zur Überdachung bestehender 
B+R-Anlagen außerhalb des Mittleren Rings
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 09424

7.3 Referat für Gesundheit und Umwelt

7.4 Kommunalreferat
7.4.1* Mitteilung über ein Grundstücksgeschäft:

Flst. 439/31, Gemarkung Oberföhring, Ruth-Drexel-Straße, Cosimastraße

7.5 Kreisverwaltungsreferat                             
7.5.1* Unveränderte Fortführung des Gaststättenbetriebes:

- Cosimastr. 4: "La Cambusa"

7.6 Kulturreferat ./.
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7.7 Referat für Stadtplanung und Bauordnung

7.7.1* (U) Toiletten in den Krautgärten in der Gartenstadt Johanneskirchen
Empfehlung Nr. 14-20 / E 01805 der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 13 - Bogenhau-
sen am 26.10.2017
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 11376

7.7.2* (U) Neues Förderprogramm ökologische Landwirtschaft in München
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 11475

7.7.3* (U) Städtebauliche und landschaftsplanerische sowie Realisierungswettbewerbe und Qualität 
der Architektur
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 10987

7.7.4* (U) Konkretisierung der Konzeption "Freiraum M 2030"
A) Prioritäre Freiraumstrukturen und - potentiale
B) Qualifizierungs- und Kommunikationsstrategien
C) Erster Aktionsplan mit Schlüsselprojekten
D) Behandlung der Anträge bzw. der Empfehlungen
Freiflächen sichern
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 11379

7.7.5* (U) Optimierung der Bebauungsplanverfahren und der Bürgerbeteiligung und Öffentlichkeits-
arbeit im Referat für Stadtplanung und Bauordnung;
Organisatorische Anpassungen in der Hauptabteilung II - Stadtplanung;
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 11585

7.7.6* (U) Maßnahmen zur Verbesserung der Dienstleistungsqualität und zur Beschleunigung der 
Genehmiungsverfahren
- LBK zukunftsfähig ausstatten 
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 11663

7.7.7* (U) Vollzug der Naturschutzgesetze;
Verlängerung der einstweiligen Sicherstellung des Gebietes "Moosgrund im Münchner Nord-
osten" als Landschaftsschutzgebiet
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 11925

7.7.8* (U) Ehrenpreis für guten Wohnungsbau
Verleihung der Ehrenpreise 2018
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 12011

7.7.9* (U) Wohnungspolitisches Handlungsprogramm 
"Wohnen in München VI" 2017-2021
Programmanpassungen und -vereinfachungen
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 11612

7.8 Referat für Bildung und Sport
7.8.1* Errichtung eines Hauses für Kinder am Prinz-Eugen-Park WA13; Baubeginnsanzeige des Re-

ferats für Bildung und Sport vom 24.05.2018
7.8.2* (U) Städtische Berufsschule am Bogenhauser Kirchplatz

Wie geht es eigentlich der Städtischen Berufsschule am Bogenhauser Kirchplatz?
Antrag Nr. 14-20 / A 03771 von Frau StRin Birgit Volk, Frau StRin Julia Schönfeld-Knor, Frau 
StRin Kathrin Abele, Frau StRin Verena Dietl, Herrn StR Haimo Liebich, Herrn StR Cumali 
Naz vom 30.01.2018
Sachstand zur Städtischen Berufsschule am Bogenhausener Kirchplatz
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04653 des 13. Stadtbezirkes Bogenhausen vom 13.03.2018
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 11722

7.9 Sozialreferat  
7.9.1* (U) Mieterbeiratswahl 2018

Berufung der stimmberechtigten Mitglieder
Bekanntgabe der beratenden Mitglieder
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 11144

7.9.2* (U) Vollzug der Zweckentfremdungssatzung
Vollzug der Erhaltungssatzungen
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Genehmigungsvorbehalt bei Umwandlung von Mietwohnungen in Eigentumswohnungen
in Erhaltungssatzungsgebieten
Verordnung zur Stärkung des städtebaulichen Milieuschutzes vom 04.02.2014
Bekanntgabe der Jahresstatistik 2017
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 11151

7.9.3* Zweckentfremdung von Wohnraum durch Abbruch, Zur Deutschen Einheit 2 b
vorher: 86 m² bzw. 1 WE, geplant: 388 m² bzw. 3 WE

7.10 Personal- und Organisationsreferat ./.
7.11 Stadtkämmerei

7.12 Referat für Arbeit und Wirtschaft ./.
7.13 MVG ./.

7.14 sonst. städt. Betriebe (SWM, Messe)
7.15 Sonstige (Bahn AG, Post) ./.

Die TOP werden ohne Wortmeldungen en bloc so zur Kenntnis genommen.

./.

8 Sonstiges
8.1 Geburtstage d. MdBA, Ehrungen

Es wird allen Geburtstagskandidaten gratuliert.

8.2 Mitteilungen der BA-Vorsitzenden 
8.3 Mitteilungen der MdBA
8.4 Termine

Die nächste BA-Sitzung findet am 31.07.2018 statt

gez. gez.

Angelika Pilz- Strasser Pletzer
D – HA II / BA – BA-G Ost

Vorsitzende des BA 13 Bogenhausen                                  Protokollführung
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